

Kraft und Rasse



Marcus Hofschuster

Barbaresco ist neben Barolo die zweite legendäre Appellation für ausschließlich aus Nebbiolo erzeugte Rotweine im Piemont. Auch er gehört zu den kräftigsten und tanninreichsten Weinen überhaupt, tritt dabei aber selten so massiv auf wie sein Nachbar.

Selbst bei identischen Alkoholgraden wirkt ein Barbaresco fast immer etwas leichter und aufgrund der auch in seiner Jugend schon ein wenig milderer Tannine früher zugänglich als ein Barolo vergleichbarer Güte. Wie bei allen Nebbiolo-Weinen sorgt zudem auch hier eine gesunde Säure zusammen mit den ausgeprägten Tanninen dafür, dass selbst ausgesprochen kräftige Vertreter kaum jemals schwer oder gar plump wirken. Erstklassiger Barbaresco kann eine Balance aus Kraft und Finesse, aus zupackender Rasse und Geschmeidigkeit erreichen, wie sie in der Weinwelt selten zu finden ist.

Für dieses BEST OF haben wir rund 120 Weine probiert. Alle Produzenten des Gebiets wurden eingeladen, Proben einzureichen. Nicht alle wichtigen Erzeuger sind unserer Einladung gefolgt, sehen Sie uns daher bitte nach, wenn in unserer Liste einige bekannte Namen fehlen.

Alle Beurteilungen sowie weitere Informationen finden Sie im Magazin unter diesem Link:

www.wein-plus.eu/bo

Power and breeding

Next to Barolo, Barbaresco is the second legendary appellation in Piedmont exclusively devoted to red wines produced from Nebbiolo grapes. It, too, is one of the most powerful and tannin-rich wines to be found anywhere, although the wines are rarely as massive as those of the neighbouring appellation. Even where both wines have the identical level of alcohol, a Barbaresco will almost always appear a little lighter, and, because the tannins are slightly more mild, even when the wine is young, it will be approachable at an earlier stage than a Barolo of similar quality. As is the case with all Nebbiolo wines, the presence of a healthy level of acidity ensures that even very powerful wines hardly ever appear heavy or clumsy. Outstanding Barbaresco can achieve a balance of power and finesse, of gripping, racy breeding and suppleness such as one rarely finds in the world of wine.

We tasted around 120 wines for this BEST OF tasting. All producers in the region were invited to submit samples. Not all the key producers responded to our invitation, please accept our apologies therefore if some of the better-known names are absent from our list.

You will find all the results and more information in the magazine, under the following link:

www.wein-plus.eu/bo

Barbaresco DOCG

- 94 2007 "Bernardot", Ceretto
- 93 2008 Riserva "Sori Paitin", Paitin
- 93 2005 "Campo Quadro", Punset
- 92 2010 "Basarin", Moccagatta
- 92 2010 "Bric Balin", Moccagatta
- 92 2010 "Ronchi", Albino Rocca
- 92 2007 "Ovello", Carlo Boffa
- 92 2006 Riserva "Rabajà", Giuseppe Cortese
- 91 2010 "Asij", Ceretto
- 91 2010 "Coparossa", Rabajà
- 91 2010 "Lorens", Lodali
- 91 2010 "Martinenga", Cisa Asinari
- 91 2010 "Rabajà", Rabajà
- 91 2010 "Serra", Paitin
- 91 2006 Riserva, Punset
- 90 2010 "Montubert", Icardi
- 90 2010 "Ovello Vigna Loreto", Albino Rocca
- 90 2010 "Rabajà", Giuseppe Cortese
- 90 2009 "Palazzina", Montaribaldi
- 90 2008 "Pajè", Carlo Boffa
- 89 2010 "Rocche Meruzzano", Orlando Abrigo
- 89 2010 Carlo Boffa
- 89 2009 "Mantico", Bersano
- 89 2009 "MonTERSINO", Orlando Abrigo
- 89 2009 "Ricù", Montaribaldi
- 88 2010 "Asili", Michele Chiarlo
- 88 2010 "Cè Vanin", Rivetto dal 1902
- 88 2010 "Roncaglie", Colla
- 88 2010 "Sori Paitin", Paitin
- 88 2010 "Vallegrande", Fratelli Grasso
- 88 2009 "Ausario", Molino
- 88 2009 "Basarin", Punset
- 88 2009 "La Tradizione", Marchesi di Barolo
- 88 2009 "Manzola", Fiorenzo Nada
- 88 2009 "MonTERSINO", San Biagio
- 88 2009 "Nubiola", Pelissero
- 88 2009 Cascina Sassi San Cristoforo
- 88 2008 Riserva "Casot", Giuseppe Nada
- 88 2008 Ronchi
- 88 2007 Riserva "Staderi", La Contea
- 88 2006 "Boito", Rizzi